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创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目

昨日上午，全省耕地保护和粮食安全
工作会议召开。晋江市设立分会场组织
收听收看，晋江市领导张文贤、吴志朴、张
健龙、丁鸿雨等参加会议。

本报记者 蔡斯洵

简明新闻

本报讯（记者 许金植 陈巧玲）
昨日下午，以“皆大欢喜”为主题的2024
首届梧林戏剧周暨梧林传统村落二期
招商推介启动仪式在晋江梧林传统村
落举行。

剧目《兵马没有俑》拉开了首届梧林
戏剧周的帷幕。据介绍，首届梧林戏剧
周从11月22日持续至12月1日，为期10
天，以户内、户外相结合的形式，轮番上
演9部剧目共计21场演出，其中包括《兵
马没有俑》《皮特先生的马戏团》《寻寻觅
觅如梦令》《你好苏东坡》《虎鲨、藤壶与
六分仪》《梦随梵高》《崂山道士》《无人的
房间》《球球的冒险》等曾在乌镇戏剧节、
阿那亚戏剧节亮相并取得不俗反响的剧

目。与此同时，南音、掌中木偶、提线木
偶等非遗快闪展演，以及“行走的小白
马”、欢乐小丑演艺巡游等，也将于村落
各处惊喜亮相。此外，还将举行生活美
学市集，为广大市民、游客呈现一场多元
并蓄的戏剧嘉年华。

新塘街道相关负责人表示，梧林戏
剧周将是梧林成为“全国梧林”“世界梧
林”的一张全新文化名片，也是作为文
化度假目的地的梧林，通过戏剧艺术焕
发目的地文化场景、赋能文体旅融合的
一次尝试。

当天，现场还举行了梧林传统村落
二期项目招商推介启动仪式，并为海岸
悦福楼、凤仪堂、蔡文文（泉州牛排馆）、

艾海兰民宿、片仔癀国药馆、铂爵旅拍、
南洋旧梦餐厅、噜咔堡、百福茶室、南家
记号、悦来文旅行馆、花影海棠等 12个
梧林传统村落新商户举行进驻仪式。

据悉，梧林传统村落二期项目总占
地面积138亩，以“闽南区域新生活方式
策源地”为定位，包括高端精品酒店、大师
工作室、动静吧商业街等六大项目32个
铺位。今后，该项目将面向全社会招商，
致力打造一处理想的城市微度假打卡点。

活动由晋江市委宣传部、晋江市文
体旅经济发展指挥部办公室、晋江市文
化体育和旅游局、晋江文旅集团、新塘
街道党工委办事处、晋江市梧林传统村
落保护发展项目办公室联合主办。

百年侨村 好戏开场
首届梧林戏剧周正式启幕 为期10天

本报讯（记者 李玲玲） 21日，全国质量强县（区、
镇）培育建设经验交流现场推进会在湖南长沙召开。会
上，湖南省、浙江省、山东省市场监管部门负责同志，福
建省晋江市、湖南省长沙县、四川省宜宾市翠屏区有关
代表作交流发言。国家市场监管总局党组书记、局长罗
文参加会议并讲话。

晋江市市长王明元以《深耕质量 笃行奋进 谱写晋
江市高质量发展新篇》为题在会上作经验交流。

王明元指出，晋江是“晋江经验”的实践源生地，是
全国民营经济主要发轫地之一。20世纪90年代，晋江市
委、市政府率先提出“质量立市”战略。2001年，时任福
建省省长的习近平同志到晋江调研，指示“要把好质量
关，创出自己的品牌，要有自己的创新产品”。今年10月
中旬，习近平总书记到福建考察时再次强调“要创新发
展‘晋江经验’，充分激发全社会投资创业活力”。20多
年来，晋江始终牢记嘱托，深耕质量，笃行奋进，把质量
工作贯穿经济社会发展全过程，走出一条以质取胜的高
质量发展道路。晋江先后获得全国质量兴市先进市县
称号和国务院质量强国建设工作成效突出激励，今年前
三季度GDP增长8.2%，增速居县域十强首位。

王明元表示，晋江始终把加强质量工作作为构建现
代化产业体系的关键举措，大力探索质量赋能实体经济
跃进之路；通过实施“重龙头、强品牌、铸链条”专项行
动，加快推动科技创新与产业创新深度融合；坚持以“有
为政府”促“有效市场”，引导企业由“制造”向“创造”转
变、“速度”向“质量”提升。

接下来，晋江将深入贯彻习近平总书记到福建考察
时的重要讲话精神，不断创新发展“晋江经验”，深化“质
量强市”工作，推动传统产业加快迈向新质，做大做强战
略性新兴产业，持续提升发展质量效益，奋力建设中国
民营经济强市、打造中国式现代化县域示范。

晋江经济报副总编辑方锦枞：感谢卡尔美（体育）
董事长柯永祥接受《总编报你知·与总裁对话》访谈。

卡尔美（体育）刚刚与亚足联签订了全新的全球合
作协议。这份协议既然是全新的，它有什么含义？

卡尔美（体育）董事长柯永祥：这个全新的续约，首
先是独家，包揽所有体育赛事。

上一份与亚足联的合作协议只针对国家队赛事，这
次合作还包括亚冠的精英赛事、女足、青少年赛事所有
的指定用球、体育服装装备，是独家的体育运动品牌。

通过这次赞助，我们可以加深在亚洲足球领域的
宣传推广，也可以加大在整个亚洲市场的布局。我们
希望通过这次对亚足联的赞助，能够在国际专业足球
领域不断加深卡尔美（体育）的印记。

方锦枞：祝贺卡尔美（体育）达成了一项意义非凡的
合作，卡尔美（体育）通过亚足联的平台走向了全球。

前不久，国际足联主席因凡蒂诺到上海进行访问，
特别提到了亚洲足球，也提到了中国足球。他说，很希
望中国足球有能力成为世界杯的最佳东道主。这涉及
国际足联对亚洲足球市场和中国足球市场的定位和关
心。

现在，我们请柯永祥谈一谈，卡尔美（体育）的国际
化战略要怎么走？

柯永祥：我们在2021年接手卡尔美（体育）全球品
牌运营。过去两年，我们持续加大对西甲、英超等海外
俱乐部赛事的赞助。此外，我们通过这次与亚足联官方
的全球合作、独家合作，持续深耕亚洲市场。我们认为，
足球的影响力在亚洲市场是持续上升的。在中国，越来
越多的民众、校园投入到足球运动中，民众对足球的接
受度越来越高。

方锦枞：近几年来，卡尔美（体育）专业耕耘足球领
域，同时也进军跑步、篮球等领域。那么，赛道要如何寻
找，定位要如何把握？

柯永祥：首先，我们不断扩大中国市场份额；同时，
加大海外市场的推广力度和市场份额。

足球在世界体育产业中占比相当大，是第一大运
动，所以，我们持续扎根足球产业、足球装备领域。目
前，我们的海外销售比例在不断扩大；通过国际赛事、赞
助更多海外知名俱乐部及国家队，我们的海外知名度也
在不断扩大。

在中国市场，我们的布局更多，比如，在专业足球、
网球、跑步、户外等领域，加大拓建零售渠道、升级品牌、
增加产品线等力度。

方锦枞：你怎么看待中国网球市场？
柯永祥：随着近几年中国网球运动员在国际赛事取

得比较好的成绩，人们对网球的关注度越来越高。而且
现在中国经济消费水平越来越高，将有越来越多人进入
这个赛道。所以，我们认为，应该在未来十年、二十年，
不断培养新的网球爱好者和年轻的网球从业人员。

方锦枞：你是不是认为，除了足球，网球也是卡尔
美（体育）找到的新赛道之一？

柯永祥：我们一直都有网球项目，尤其是早期赞助
的一些运动员，也拿过温网大满贯。

卡尔美品牌源自西班牙——一个网球知名度很高
的国家，所以我们选择主流运动，选择赞助商业价值或
品牌知名度高的赛事。

方锦枞：卡尔美（体育）将总部设在晋江。我们聊
一聊近几年来的中国体育市场消费热潮，晋江板块表现
突出，比如安踏、特步、361°、中侨体育等的表现都很优
异。你怎么看待由晋江企业带起来的这一波体育用品
消费热潮？是什么促使国人选择了晋江品牌？

柯永祥：体育用品是在体育产业中受益最大的一
个行业。过去几年，所有晋江运动品牌都保持着两位数
的高速增长。而且，我认为，整个体育赛道在未来十年
有很好的机会，大家对体育的认知有所改变。从中国市
场来说，我们的人口体量大，参与运动的人越来越多，选
择的项目也越来越多，穿着方式、场景越来越多元。综
合各方因素，整个体育赛道在不断扩容。

方锦枞：卡尔美（体育）能够从中找到什么机会？
柯永祥：在整个运动赛道，我们专注足球领域。对

于晋江其他体育品牌，我们通过差异化去竞争。另外，
我们基于历史品牌背景及国际品牌背景，不断拓展海外
市场。

方锦枞：最后一个问题。这两年，从战略层面上来
说，新质生产力是企业必须面对的一个问题，数字化、智
能化、绿色化是必经的一个转型阶段。从制造型企业的
角度来说，如何发展新质生产力，是很多企业家一直在
思考的一个问题。

卡尔美（体育）是如何布局新质生产力的？
柯永祥：早在三年前，我们就已经是省级数字化工

厂标杆企业。通过这三年的智能化数字化改造，我们感
受到新质生产力给品牌、供应链带来的推动力。过去几
年，我们在智能工厂、智能物流
等方面也投入不少，给品牌带
来了高速的发展。另外，我们
在海外的竞争也需要依托优质
生产力的供应链来带动销售及
装备的快速流转。我们在共生
及节能这一块，也在不断优
化升级。

未来十年机会好

本报讯（记者 施珊妹 柯国笠
欧阳星 尤泽男）昨日，“闽山闽水物
华新·省级党报总编辑福建行”采访
活动走进晋江。各省级党报总编辑、
记者走访安踏、晋江经验馆、梧林传
统村落和五店市，沉浸式感受晋江、
品味晋江。

“这只41码的跑鞋不到200克，很
轻，大家可以感受一下。”“真的很轻，
就跟纸片一样。”……采访团一行率先
来到安踏“982创动空间”，迎面而来的
是创新“黑科技”。

随航天员上天的氢跑鞋、助中国
体育代表团登顶的领奖装备、为篮球
明星量脚定制的篮球鞋……安踏工
作人员每介绍一款“代表作”，都引得
大家争相“上手”体验。

“这是我此行非常期待的一站。”河

南日报社总编辑孙德中表示，参访安
踏，亲身感受到民营经济发展的澎湃活
力，“到现场看一看才发现，这里的经济
发展活力比报道中的更加精彩。”

孙德中表示，安踏能够跨越经济
周期，恰恰体现了民营经济的活力所
在。而安踏仅仅是晋江经济发展的
一个缩影，“晋江民营经济发展特别
有活力，多个方面都值得借鉴。其
一，在于坚守实业；其二，创造一系列
知名品牌；其三，在创新上做文章；其
四，强化技术支撑；其五，将文化产业
和科技有机融合起来。这些都是高
质量发展的方向所在。”

“主流媒体应该加大对安踏这样
的民营企业标杆的宣传力度，通过一
个又一个鲜活案例，让老百姓认识到
民营企业不仅在自我发展，更重要的

是在为社会尽责任、做贡献，为民营
经济发展壮大营造更好的舆论氛围
和营商环境。”孙德中说。

步入晋江经验馆，珍贵的图片和
影像展示了以“六个始终坚持”和“正
确处理好五大关系”为核心内涵的

“晋江经验”的实践探索，以及晋江传
承弘扬、创新发展“晋江经验”所取得
的辉煌成就。

“晋江和深圳一样，都是创新创
业的沃土，都是中国民营经济蓬勃发
展的典型代表。”深圳特区报综合办
主任助理仰双全表示，闽南人的“爱
拼才会赢”和深圳人的“时间就是金
钱，效率就是生命”一样，都体现了敢
为人先、敢闯敢试的创新精神，“‘晋
江经验’现在仍然有指导意义。对深
圳的新质生产力发展来说，也有着深

刻的启示作用。”
有温度的数字、有热度的画面、

有深度的文化，让参加活动的各省级
党报总编辑、记者们颇感震撼。

沿着青石板路，采访团走进梧林
传统村落，厚重的家国情怀扑面而
来。在被誉为“华侨建筑博物馆”的
梧林村中，200多幢承载乡愁的建筑
散落在 6万多平方米的村落，它们涵
盖闽南官式大厝、中西合璧民居、哥
特式建筑及古罗马式建筑。行走其
间，大家仿佛步入一个原生态村落式
建筑博物馆。

“从一栋栋大厝、一封封侨批中，
我看到了海外华侨华人与家乡、亲人
的双向奔赴。虽然历经沧桑，晋江依
然保留了众多古建筑，在现代化创新
的同时传承中华传统文化，这是非常

难能可贵的。”贵州日报总编辑李卫
红表示，晋江在城乡融合发展上做足
文章，勾勒出一幅生态美、产业兴、百
姓富的美丽乡村多彩画卷，呈现出一
派欣欣向荣的景象，值得全国学习。

红砖古厝、石板小巷……每一
处都透露出浓浓的历史韵味和闽南
风情——采访团一行来到五店市。

“这是我第一次来到晋江。在我
看来，晋江文旅充分展现了自身的特
色。”云南日报报业集团总编辑田静
认为，文旅经济其实就是吸引力经
济。晋江将文化与传统建筑结合，并
进行整体规划，值得云南学习借鉴，

“希望未来能和福建的主流媒体在特
定节点多合作，更多更好地报道、宣
传、展示各方特色，讲好福建故事、云
南故事、中国故事。”

有一种力量叫“晋江经验”
“闽山闽水物华新·省级党报总编辑福建行”采访活动走进晋江

全国质量强县（区、镇）培育建设经验交流现场推进会召开

晋江市作经验交流发言

本报记者 张茂霖

昨天，二十四节气中的“小雪”如约而至，意味着冬天
的气息越来越浓了。对晋江而言，昨天以阴天为主，大部
分镇街最高气温为20℃，夜晨最低气温普遍15℃。

瑞雪从晋江市气象局获悉，预计未来三天，晋江以晴
到多云天气为主，阳光归来，最高气温在20℃~23℃，适宜
外出游玩。瑞雪提醒市民朋友，进入“小雪”，冷空气活动
频繁，冷暖急转，晴雨不定，大家要密切关注天气变化，做
好防寒保暖工作。

今天晴转多云，气温15℃~21℃，沿海东北风5~6级、
阵风7~8级；明天晴转多云，气温15℃~20℃，沿海东北风
5~6级、阵风7~8级；后天晴转多云，气温16℃~23℃，沿海
北风5~6级、阵风7~8级。

周末晴好 适宜外出游玩

扫码看视频

瑞雪说天气

各省级党报总编辑、记者走访安踏。各省级党报总编辑、记者参观晋江经验馆。
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剧目《兵马没有俑》精彩上演，逗乐观众。


